

Nota de Prensa

EL VIII CONGRESO NACIONAL DE ECONOMÍA SE CELEBRARÁ EN ZARAGOZA

“Mercados Globales e Innovación Económica” es el lema de un Congreso que reunirá en la capital aragonesa a un millar de economistas. Será los días 19, 20 y 21 de noviembre, y en la cita se diseñarán las estrategias de futuro para mantener el progreso del país.

Madrid, 16 de abril de 2008. El Presidente del Consejo General de Colegios de Economistas, Valentí Pich Rosell y el Presidente del Comité Científico del Congreso, José María Serrano Sanz, presentan el VIII Congreso Nacional de Economía, cuyo lema es “Mercados Globales e Innovación Económica” y que reunirá a un millar de economistas.

Valentí Pich

Valentí Pich, ha señalado, que para superar la actual situación es imprescindible una reforma estructural.

En primer lugar, por el importante peso específico que tiene el sector público en nuestra economía, ya que el total de los gastos de las administraciones públicas suponen el 38,6% del conjunto del PIB.

Debemos tener en cuenta la responsabilidad de las administraciones públicas en la productividad de nuestro país en comparación con otras economías de nuestro entorno, ya que la productividad en el sector privado es un 25% superior a la del sector público y por tanto, no podemos pedir mejoras de la productividad a las empresas, sin el compromiso del sector público para actuar en la misma dirección

Indirectamente, tampoco debemos olvidar que algunos servicios del sector público inciden negativamente en el funcionamiento habitual del sector privado, con consecuencias importantes. Por un lado, la responsabilidad que tiene el sistema sanitario sobre el alto absentismo involuntario que padecen muchos sectores industriales y empresas con las listas de espera en pruebas e intervenciones. Otro ejemplo es el aparato judicial, cuyo funcionamiento, algunas veces obliga al tejido productivo a pagar costes suplementarios por procedimientos que seguramente podrían ser más rápidos en el tiempo y más efectivos en su aplicación. Finalmente, también hay que tener en cuenta la efectividad de algunos organismos público en lo referente a la regularización de negocios y acciones en el ámbito empresarial, como son los permisos y las licencias.

José María Serrano

José María Serrano ha señalado que el sistema financiero español es el más sólido del mundo, sin tener en cuenta algunos pequeños países que por sus características tienen mayor solidez y sin duda, España está preparada para la desaceleración y para un aumento de la morosidad.

Además nuestro sistema financiero no tiene “productos contaminados” como en otros países, gracias a la rigidez del propio sistema y lo que para algunos pueda parecer defecto, en este caso es el mayor acierto, por lo que en 2010 el crecimiento de España estará muy por encima de la media europea.

Por otro lado, las empresas españolas han hecho un gran esfuerzo en los últimos años, al que el euro ha ayudado mucho. Sin embargo, por lo general nuestras empresas son muy conservadoras y tienen la tendencia a exportar a los mercados tradicionales de occidente sin valorar las oportunidades que presentan los nuevos mercados.

El Colegio de Economistas de Aragón es el encargado de organizar, junto al Consejo General de Colegios de Economistas de España, el VIII Congreso Nacional de Economía. Un evento que se celebrará en Zaragoza, en noviembre, y en el que se abordarán los principales retos del sector.

El lema propuesto para el evento es “**Mercados globales e innovación económica**”. Con él se pretende que los asistentes reflexionen acerca de la internacionalización. Un hecho que afecta a todos los agentes económicos y que tiene repercusión en el ámbito comercial, en el financiero y hasta en el mercado de trabajo. Por otra parte, se quiere que este Congreso sea un foro sobre innovación, un elemento imprescindible para competir en esa economía que sale al exterior y que se entremezcla con la de otros países. Asuntos que se trabajarán desde un ámbito puramente económico y también desde su perspectiva más empresarial y cercana al ciudadano. Incluso habrá tiempo para hablar de las nuevas líneas de estudio, como la economía de la inmigración o del ocio y la cultura.

Los organizadores no quieren el VIII Congreso Nacional de Economía sea una cita cerrada para economistas, los organizadores pretenden un **evento abierto**, una oportunidad para que acudan profesionales de otros sectores y ciudadanos en general. La economía afecta a todos. De hecho, es la ciencia que estudia cómo administrar de forma eficaz y razonable los bienes existentes.

Así, se han organizado **cuatro áreas de trabajo** que versarán sobre la internacionalización de la economía española, la situación financiera, la energía y el medio ambiente y la innovación.

Internacionalización. La economía española en los últimos años ha sido protagonista de un doble proceso en este terreno. Aunque las exportaciones han crecido sistemáticamente con fuerza, más lo han hecho las importaciones, lo que obliga a preguntarse por los problemas de competitividad que puedan estar surgiendo. Al mismo tiempo hemos asistido a una creciente internacionalización de muchas empresas españolas y a la aparición de las primeras multinacionales de nuestro país. Por tanto, se deben estudiar las repercusiones que estos asuntos puedan tener en el futuro, y trazar las líneas adecuadas para conseguir el progreso económico atendiendo a todos los factores.

Situación financiera. La aparición el pasado verano de una crisis financiera, localizada inicialmente en Estados Unidos, ha provocado destacadas consecuencias en todo el mundo. Un hecho que

plantea numerosos interrogantes. El primero de ellos es evaluar la situación que se vive en España y en el resto de mercados financieros internacionales en este 2008. También es necesario evaluar qué sucederá en los próximos años. Así como comprobar si los mecanismos de supervisión están funcionando correctamente.

Energía y medio ambiente. El crecimiento de los precios del petróleo y otras fuentes energéticas obliga a estudiar las consecuencias que la escasez de las energías tradicionales van a tener en las economías de los distintos países. Cuestiones que se han de analizar desde la óptica de protección del medio ambiente y con la mirada puesta en el cambio climático.

Innovación. El progreso económico viene dado por la capacidad que tienen los países avanzados de introducir innovaciones continuas en productos y procesos productivos. Hecho que obliga a pensar en dos cuestiones: por un lado el capital humano y la formación como base para la innovación, y por otra los gastos en I+D+I como elementos necesarios para su incorporación al proceso productivo.

Junto a estas ponencias se desarrollarán un conjunto de **mesas redondas** en las que se analizarán cuestiones más concretas, y al mismo tiempo, novedosas en la tradición de los estudios de economía.

- *Análisis de la prensa económica en España*
- *Economía de la Inmigración*
- *Procesos de reestructuración empresarial*
- *Economía de la cultura y de las industrias culturales*
- *Economía del fútbol*
- *Demografía empresarial*

Hueco habrá, además, para el **plano práctico y estrictamente profesional**. En el Congreso se hablará de auditorías, de asesoramiento fiscal, de los aspectos contables y fiscales del I+D, de la elaboración de cuentas y responsabilidad social corporativa...

Todo llegará de la mano de prestigiosos profesionales españoles y también de conocidos expertos internacionales.

Para más información:

Consejo General de Colegios de Economistas

Prensa

Fernando Yraola

696 12 77 15

fyraola@debellver.com

Consejo General de Colegios de Economistas

91 432 26 70

www.economistas.org

Colegio de Economistas de Aragón

976 28 13 56

www.ecoara.org

EL VIII CONGRESO NACIONAL DE ECONOMÍA

www.congresoconomia08.com

Consejo General de Colegios de Economistas

El Consejo General de Colegios de Economistas, coordina y representa en los ámbitos nacional e internacional a todos los Colegios Oficiales de Economistas de España, ordena el ejercicio profesional de los Economistas y defiende y protege sus intereses profesionales

En la actualidad hay más de 45.000 economistas colegiados entre los treinta y tres Colegios existentes.